

# LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 rs. al mes.  
En los demás puntos de España. 23 " trimestre.  
Extranjero y Ultramar . . . . 40 " "

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérgo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

## CARTILLA POPULAR

DE

## SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

Libro escrito para la enseñanza de esta asignatura en las escuelas de la provincia de Alicante, seguido de tablas de reduccion de las antiguas medidas de Alicante á las métricas y vice-versa.

Se halla de venta en los puntos siguientes:

Papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor.

D. José Gossart, calle Mayor.

## LA PROVINCIA.

Miércoles 24 de Marzo de 1880.

Paris 19 Marzo de 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Ante los dorados rayos de Febo y una primavera naciente, nadie osaría mostrar los males que aquejan á esta gran capital.

Paris sufre todavía las consecuencias de un rudo invierno. Los seres que sin ser humanos están dotados de vida, no pudieron resistir la fria temperatura de Diciembre, y sucumbieron.

Estos seres cuya pérdida representa muchos millones, pertenecían al reino vegetal.

Como la humanidad, también la botánica tuvo que soportar fuertes impresiones y considerables daños.

Las plantas exóticas, sabiamente atendidas y cuidadosamente conservadas en espaciosos invernaderos, han dejado de existir.

El oficio que desempeñaban estas magníficas plantas en los paseos públicos, era muy importante. El cedro del Líbano, la araucanía y el tuya-labi, el pinus ponderosa y el pinus marítima, lo mismo que las magnolias y el eucaliptus, no pensaban que al ser aclimatadas en Paris tendrían que poner á prueba su delicada sensibilidad. Los abetos y los pinzapos, los gineriums y la yuca que crecían tan lozanos, han ido á reunirse con el úgubre sauce y la vetusta enredadera de las tumbas.

Solo en el parque del Trocadero, el frio destruyó completamente 12.000 pies de arbustos que apenas contaban dos años de existencia. En los Campos Eliseos yacen helados mas de 10.000 árboles y plantas. En el bosque de Bolonia se calculan en 300.000 los arbustos que se han de plantar para cubrir los hoyos que el frio produjo.

La direccion de trabajos y paseos públicos, ha presentado el informe sobre los daños causados y la manera de repararlos, estimándolos en las siguientes cantidades: 84.242 francos 25 céntimos para los parques de Autenil y de los Principes; 15.369'25 para Longchamps; 198.128 para el Bosque de Bolonia; 233.784 para el bosque de Vincennes; 46.000 para el Trocadero; 220.000 para los jardines de Buttes-Chaumont, de Montrouis y Ranelagh; 42.000 para los parterres de las Escuelas comunales y Alcaldías de barrio; para los cementerios 41.000; 53.864 para los parques de Monceau y avenida del Bosque; 34.062'50 para el jardin de arboricultura de Saint Mandé. En resumen, más de un millon de francos por la pérdida material, aparte de los millones que importarán el aprovisionamiento de tierra vegetal, los trabajos de plantacion, trasporte, conservacion y el tiempo que no se puede medir ni avalorar.

Gracias que las arcas municipales pueden atender á todos estos dispendios y aun á otros mayores de una necesidad ó importancia tan evidentes.

Sin duda se consideró como una modesta compensacion, las cuentas que estos dias se han sacado á relucir en el Ayuntamiento, sobre lo que devenga el impuesto de los espectáculos infantiles llamados Giñols.

En los Campos Eliseos funcionan cinco teatritos de polichinelas; en los parques de Batignoles, Tullerías, rue de Sevres y plaza de Vosgos, uno para cada sitio.

Este género de negocio solo es explotado por los concesionarios, durante ocho meses del año; dan sus funciones al aire libre, y pagan por arriendo del terreno que ocupan y por contribucion industrial, 600 francos anuales, esto es, 2.400 reales próximamente. Lo que en junto representa para el Municipio un ingreso de 5.400 francos anuales.

Si no hubiese niños en número suficiente para sostener empresas tan insignificantes, ¿cómo podría pagarse la estraña contribucion de los polichinelas?

Ya que nos encontramos en la Sala capitular no pasaré en silencio la declaracion hecha por el concejal encargado de informar sobre el estado de la institucion benéfica de la Asistencia Pública.

En los hospitales hacen falta mas de 3.000 camas. Las salas se encuentran atestadas de camillas; se han instalado 450 camas suplementarias en las barracas, y diariamente se niega la admision á mas de cien enfermos. Durante este invierno ha habido época en que, de 7.500 demandas, solo eran admitidos 1.300, los 4.200 restantes tenían que esperar el turno, faltos de remedios y de asilo. 1.100 ciegos, 480 paralíticos y 6.700 ancianos de 69 á 70 años, reciben el mezquino socorro de 5 francos mensuales.

Las oficinas ó comités de beneficencia bureaux de Bienfaisance, distribuyen, por término medio, 50 francos anuales á cada indigente. Sobre 60.000 enfermos asistidos en su propio domicilio, 16.000 solamente reciben el socorro en especie, despues de justificada su verdadera situacion critica.

Con este motivo el referido concejal rapporteur Mr. Lacroix esclama: «El ayuntamiento seria culpable é incurriría en una grave responsabilidad si dejase de subsistir este estado de cosas lamentable, indigno de la ciudad de Paris y de una sociedad civilizada.»

Todo lo que se refiere á mejorar la suerte del indigente y aliviar la situacion del desvalido lo considero de gran interés. Por esta razon me propongo visitar los hospitales de Paris á fin de conocer mejor su organizacion y su servicio.

Como ya se dejaba preveer, el famoso orador dominico P. Didon, acaba de recibir un nuevo mandato del cardenal de Paris Monseñor Guibert, para que se presente en Roma, á dar cuenta de sus predicaciones en San Felipe de Roule y en la Trinidad.

Las declaraciones liberales que ha lanzado desde la cátedra sagrada, durante sus últimas conferencias sobre el divorcio y la Iglesia ante la sociedad moderna, han determinado esta resolucion del general de la Orden y del Papa Leon XIII.

No obstante, parece que el ilustre religioso ha solicitado el permiso de sus superiores para terminar las predicaciones de cuaresma en la Iglesia de la Trinidad. Esto le ha sido concedido y tal vez su llamada al Vaticano, nos prive de volver á escuchar su voz en público.

El profesor de Química en esta Universidad, Mr. Paul Bert, ha llevado á cabo una notable re-

forma en la invencion de los teléfonos, adoptando un pequeño aparato superpuesto al pabellon para concentrar en mayor escala los sonidos de la voz. Este nuevo aparato de mejora, es un micrófono. Una vez que el teléfono reciba esta innovacion, se llamará micro-teléfono.

Las principales modificaciones introducidas en el aparato se reducen á dos: 1.ª La naturaleza del pabellon. 2.ª La regularidad en el contacto de los carbonos. La placa es de caoutchou endurecido y no tiene menos de un milimetro de espesor. Los carbonos se hallan formados de dos pequeños cilindros, el uno fijo sostenido por una placa metálica y el otro móvil es guiado por una varilla de hierro, cuyo movimiento regulariza un iman. Este modo de regularizar fino y delicado suprime las intermitencias de las corrientes y hace desaparecer los sonidos agudos y estentóreos.

Mientras que el teléfono exige la aproximacion de los labios al pabellon para transmitir la voz, con el nuevo aparato se obtiene el mismo resultado, hablando fuerte á una distancia de 4 ó 5 metros. Esto facilitará en extremo, la trasmision de discursos entre los dos puntos mas remotos de la tierra.

Háse inaugurado el servicio de relojes neumáticos.

Todavía no me puedo pronunciar en pro ni en contra.

Desde el primer dia, llama mucho la atencion del vulgo, la manera de marchar, de estos relojes, que se comprende fácilmente una vez conocido el mecanismo encerrado en las cajas de las esferas.

Las agujas no tienen mas que dos movimientos intermitentes. El escape de la péndula del reloj tipo se abre á cada minuto, para dar paso al aire comprimido que acciona sobre la máquina de la esfera.

Dicha máquina se compone de dos ruedas dentadas concéntricas, la mayor para la aguja del minutero y la menor para el horario. Cada vez que se ejerce la presion atmosférica, una válvula de contrapeso, cierra herméticamente el orificio del conducto. De la palanquita de esta válvula se transmite el movimiento á las ruedas dentadas. Las esferas son de fondo azul con un disco exterior blanco sobre el cual se hallan grabados los signos del horario, en cifras romanas.

El mayor acontecimiento de actualidad en el mundo de la Ciencia y de la Industria, es la comunicacion del túnel de San Gotardo. La obra en su parte esencial es la perforacion, que se ha logrado despues de siete años de trabajos continuos. Ahora falta la obra de seguridad para que la vida de los pasajeros no peligre en las profundidades de una galería tan prolongada.

El túnel se halla ya abierto pero tan solo se encuentra terminado en una longitud de tres mil setecientos metros, faltan pues por acabar, diez mil novecientos metros.

Los obreros trabajan con agua hasta la rodilla envueltos en una niebla espesa de polvo y el humo de la dinamita y del vapor. En el punto mas avanzado del Centro reina una temperatura de 27 grados Reaumur.

La locomotora no circula mas que hasta la distancia de cinco mil metros, lo restante se anda en vagoncillo ó traccion animal.

Recorrer en estas condiciones aquel camino subterráneo de dos leguas, debe hacer erizar los pelos y crispas los nevios.

La Diputacion provincial de este departamento se ocupa de un proyecto, que, de realizarse, ha de reportar considerables beneficios al comercio parisiense.



Se trata de dragar algunos metros el fondo del Sena para permitir la entrada en los muelles del Lovre, á buques de mayor calado que los que arriban actualmente.

Poca consideracion le merece al ministro de Instruccion pública y Bellas Artes el Comité de la Industria que organizó la loteria franco-española.

¡La loteria franco-española arrojada del pa... (paraíso iba á decir) del palacio de la industria donde se habia instalado con sus siete mil baga telas!

El ministro reclama con toda urgencia el local de la parte Noroeste para la Exposicion internacional de Bellas Artes que se verifica anualmente, bajo el titulo de Salon.

El sorteo que debia tener lugar en el mes de Febrero fué prorogado hasta el 10 de Marzo, y despues de bien pensado, se fijó para el 28 del corriente, fecha irrevocable.

Sin duda el Ministro ha juzgado el asunto como cuento de nunca acabar y ha decidido que todo el local se halle despejado el lunes 22. Esta fecha debe ser más irrevocable.

Así se ve obligado á abandonar el terreno con armas y bagajes, pero sin los honores de la guerra, el comité directivo del Comité de la Industria, que patrocinó el comité de la prensa y todos los comités que al parecer se habian propuesto convertir en negocio perpétuo la fiesta de Murcia.

La conocida modista Mme. Antenaar persigue ante los tribunales al marqués de Potocki porque se niega á pagarla una cuenta de 110.000 francos que importan los trages confeccionados para la marquesa su consorte.

Ahi es nada el bullicio que se ha armado en derredor de los despilfarradores marqueses.

110.000 francos de trages por la cuenta de un año! Un grano de anís.

Anteanoche hubo gran recepcion precedida de una espléndida comida en la Embajada china.

Mucha concurrencia de personajes políticos, diplomáticos y militares.

Dos cosas sobre todo llamaron la atencion. Las plumas de ganso que llevaba en el sombrero el embajador y la sopa de nidos de golondrina á la china.

C. C.

LA IBERIA Á EL LIBERAL.

«Quítese de lo expuesto por el periódico noticiario, añade, lo que no se halle estrictamente ajustado á las ideas vertidas por el señor Sagasta en las últimas discusiones de la Cámara, y eso es lo exacto, eso es lo que en las Cámaras y fuera de las Cámaras sostiene nuestro querido jefe con todo el partido constitucional, de cuya confianza y firme adhesion goza ahora como siempre.

Ser consecuentes en cuestiones de conducta no es difícil á los partidos que, como el constitucional, gozan de robusta organizacion de antecedentes gloriosos, de principios fijos y de un criterio claro para resolver, con arreglo á un fin constante, todas las cuestiones que la política ofrezca y todas las dificultades que los sucesos presenten.»

Desembarazado ya del cumplimiento de este deber nuestro colega *La Iberia* afirmase en los estribos, asegura la lanza y encarándose con *El Liberal* le arremete de esta manera:

«Lo que ya no explica tan fácilmente es que un periódico como *El Liberal*, que no tiene causa conocida que defender, aproveche tambien los actos y declaraciones del partido constitucional, no para utilizarlos en la consecucion del triunfo de alguna idea, sino para atacar furiosamente al Sr. Sagasta, como ayer lo hace con el calor que manifiesta siempre que se ocupa de tan ingrata tarea.

Contestaríamos mucho y bueno en defensa de nuestro querido jefe; y esta sí que seria gratisima ocupacion para nosotros, ante todo por la facilidad de la empresa; pero nos contiene la experiencia de lo que con los redactores de *El Liberal* ha sucedido. Estaban estos en *El Imparcial*, como todo el mundo sabe, y desde allí se entregaban con frecuencia á lanzar acusaciones contra el Sr. Sagasta: á todas contestó *La Iberia* y los demás periódicos de nuestro partido completamente; pero un día los redactores de *El Imparcial* abandonaron este periódico, fundaron *El Liberal*, y comenza-

ron su nueva publicacion declarando que en la otra habian obedecido en sus escritos á inspiraciones é imposiciones contrarias á sus creencias y á su voluntad, lanzando de este modo la responsabilidad de todos sus actos sobre el propietario de *El Imparcial*. Con tan franca declaracion, declaracion de que ni por un momento dudamos, hemos aprendido que por razones respetables sin duda los redactores de *El Liberal* no hacen siempre política propia, como ahora se dice, y de aquí nuestra determinacion de no contestar cargo por cargo y ataque por ataque; nos expondríamos á que el día de mañana los redactores de *El Liberal* abandonaran este último periódico tambien y volvieran á decirnos que habian obedecido otra vez á inspiraciones extrañas, á voluntades superiores, y á todo, en fin, menos á su libre y espontánea iniciativa.»

No quiere, sin embargo, el belicoso diario despedirse de *El Liberal*, sin dirigirle el último golpe de gracia en forma de cuento.

Merece leerse el cuentecillo y por eso le copiamos á continuacion:

«Para resolver un asunto de aguas se acordó reunir los representantes de todos los pueblos interesados y discutir detenidamente la cuestion. Invitose, pues, á los citados representantes, y comenzaron las conferencias, distinguiéndose por su afan de tomar parte en todos los incidentes que la cuestion iba suscitando uno que era completamente desconocido para el resto de los congregados.

Tal insistencia llegó á chocar; preguntábase todos qué pueblo representaria aquel sempiterno hablador, y nadie podia dar razon de ello. Llegó, por fin, un día en que uno de los diputados, harto de que el desconocido le hiciera la contra siempre, exclamó:

—Pero Vd. ¿qué representa?

—Comedias:—contestó el interpelado.

Era un cómico que habia acudido al oír hablar de representantes.

¿Qué representa *El Liberal*?

Tambien *La Mañana* consagra un largo artículo á la defensa del Sr. Sagasta, y como es consiguiente tambien se revuelve contra *El Liberal*, poniéndole como ropa de pascua. Hé aquí algunos párrafos de su artículo:

«Y ¿de dónde parte el ataque? ¿quiénes son los que han desplegado bandera negra frente al ilustre jefe del partido constitucional, para debilitar de tal modo la agrupacion mas vigorosa que defiende los principios liberales? Triste es decirlo: los ataques parten del campo de la libertad: los que esa inconcebible campaña sostienen se dicen defensores de los principios liberales.

Aparece en primer término un novel periódico que se dice democrático, sin filiacion conocida, y que contemplando solo á su derredor restos dispersos de los antiguos partidos que defendian los principios de la democracia, juzga sin duda imposible y hasta absurdo que exista una agrupacion política con vigorosa organizacion, en cuya bandera aparezcan principios de orden y libertad; ese periódico democrático que contemplando como el personalismo ha deshecho los partidos en el campo en que milita, é impide que hoy le forme en él una agrupacion por pequeña que fuese, con apariencia de partido político, considera lógico que el personalismo influya en el partido constitucional, y al personalismo obedezcan determinadas actitudes: un periódico, en fin, que se dice defensor de la libertad, y desde su primer número no ha hecho mas que combatir á las agrupaciones liberales y favorecer por ese medio al partido conservador dominante.»

Por fortuna el partido liberal-conservador no necesita que le defiendan sus enemigos, porque se basta y se sobra á si mismo. Lucido habria quedado en otro caso si hubiera tenido que fiar su suerte á las defensas de *El Liberal*.

Se está procediendo con la mayor actividad, por la contaduría de fondos provinciales, en los trabajos del proyecto de presupuesto de la provincia para el próximo año económico, cuyos trabajos pasarán despues á la comision de Hacienda, que emitirá dictámen, para su discusion por el cuerpo provincial en su reunion de Abril y remitirla luego á la superioridad para su aprobacion.

Por la Junta provincial de Instruccion pú-

blica se han hecho con el carácter de interinos los nombramientos siguientes:

Para la escuela de niñas de Villajoyosa, doña María Ana Segarra.

Para la de Facheca, D.<sup>a</sup> Joaquina Vidal Chiquillo.

Para la de niños de Sagra, D. Blas Ribes Saez.

Para la de Jijona, D. Antonio Pedreguer Sirvent.

En atencion á que mañana Jueves Santo es fiesta de precepto por celebrar la Iglesia el Misterio de la Anunciacion de Nuestra Señora y Encarnacion del Hijo de Dios, nuestro dignísimo Prelado ha dispuesto que ántes de los Divinos Oficios que tienen efecto en aquel día, se celebren misas rezadas de *In Cena Domini* á las horas y en los templos que á continuacion se espresan:

A las cinco y media de la mañana se dirá una misa rezada en la Colegial y otra en la iglesia de Nuestra Señora de la Misericordia; á las seis y media habrá otra misa en el convento de religiosas Agustinas; á las siete otra idem en la iglesia del Real Convento de las Capuchinas; á las siete y media otra idem en Santa Maria, y á las ocho otra idem en la Colegiata.

Con motivo de haberse declarado en el pueblo de Gata las viruelas, con bastante intensidad, las autoridades locales, en union de la Junta de Instruccion primaria, han dispuesto cerrar las escuelas públicas de aquella localidad, á fin de prevenir el contagio.

Se ha aprobado un presupuesto de 1.651 pesetas para los gastos de reparacion de dos gruas de uno de los muelles de este puerto.

Lo celebramos, pues, dado el movimiento que de algun tiempo á esta parte han adquirido ciertas transacciones mercantiles, se notaba la falta de esos auxiliares tan necesarios para la carga y descarga de los buques.

1878 1879.

Datos que demuestran el aumento del comercio y del consumo.

Los valores importados en la Peninsula é islas Baleares en 1878, ascendieron á 397.750.429 pesetas, y en 1879 á 443.268.984.

Es decir, que hubo una diferencia de más en los valores durante el año natural de 1879, comparado con el de 1878, de 45.518.555 pesetas.

La renta de aduanas produjo en el año natural de 1878, 67.568.421 pesetas, y en el de 1879, 78.243.551, lo cual dá un aumento de pesetas 10.675.120.

Estos datos son concluyentes.

Veamos ahora la exportacion, cuyos datos nos da á conocer la *Gaceta*.

El valor total de las mercancías exportadas en 1878 ascendió á 429.314.906 pesetas; pues bien, en 1879 la exportacion se ha elevado á pesetas 503.899.110, dando en aumento de 74.584.204.

Tenemos, pues, que el comercio, tanto de importacion como de exportacion, ha tenido un aumento total de 120 millones de pesetas próximamente sobre la cifra que alcanzó en el año anterior.

Si esto no es progresar ni mejorar, no sabemos qué es lo que entenderán por ello los periódicos empeñados uno y otro día en sostener que vamos de mal en peor, y que el país se muere de inanición.

Para terminar, y como datos curiosos, vamos á exponer cuáles han sido los principales artículos que figuran en la exportacion. Son los siguientes en cifras redondas:

Vino comun . . . . .	110 millones de pesetas.
Id. de Jerez . . . . .	45 »
Id. generoso . . . . .	25 »
Plomo en barras . . . . .	50 »
Mineral de cobre . . . . .	34 »
Id. de hierro . . . . .	10 »
Los demás . . . . .	5 »
Aceite comun . . . . .	11 »
Corcho en taponés . . . . .	12 »
Esparto en rama . . . . .	6 »
Almendras . . . . .	8 »
Pasas . . . . .	21 »
Naranja . . . . .	55 »
Granado . . . . .	8 »
Harina . . . . .	12 »
Lana en rama . . . . .	6 »
Azogue . . . . .	12 »
Cobre en barras . . . . .	17 »



Convengamos en que á pesar de las exageradas lamentaciones de algunos periódicos, no va tan mal para el país como se complace en propalar el pesimismo de nuestros colegas.

Segun escriben de Antequera, el Sr. Romero Robledo está siendo objeto de las más entusiastas manifestaciones de cariño y simpatías por parte de sus paisanos, simpatías y cariño de que participa su distinguida esposa.

Su llegada se festejó con músicas, fuegos artificiales y otras demostraciones de alegría, y su casa véase constantemente frecuentada por lo más notable de la población, así como por las comisiones de los pueblos inmediatos que llegan á saludarle.

De un día á otro eran esperadas las de Granada y Málaga, que habían anunciado su ida, formando parte de las respectivas comisiones representantes de las corporaciones populares y de todas las clases sociales.

El nuevo ministro de Ultramar ha dirigido á los gobernadores generales de Cuba, Puerto Rico y Filipinas el siguiente telegrama:

«Honrado por S. M. el rey con el cargo de este ministerio, envío afectuosamente á V. E. mi cordial saludo. Sirvase V. E. transmitirlo también á esas autoridades, á los cuerpos del ejército, Armada, voluntarios y leales habitantes de esas provincias, expresándoles mi fervoroso propósito de dirigir todos mis esfuerzos al bien, á la paz y á la prosperidad de esa isla, siempre fiel, siguiendo el noble ejemplo de mi predecesor.—Sanchez Busillo.»

El general Blanco ha contestado en estos términos:

«El general Blanco al ministro de Ultramar: Felicito respetuosamente á V. E. por su elevación al ministerio, en mi nombre y en el de las autoridades, corporaciones civiles y religiosas, institutos, Armada y leales habitantes de estas provincias, y devuelvo á V. E. su afectuoso y cordial saludo, asegurándole nuestra decidida cooperación en secundar sus propósitos de afianzar el bien, la paz y la prosperidad de esta isla, siempre fiel.—Blanco.»

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de anteayer publica las siguientes disposiciones:

**Presidencia.**—Real orden decidiendo á favor de la autoridad judicial, la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Valencia y el juez de primera instancia del distrito del Mercado de aquella capital.

**Guerra.**—Real orden resolviendo que las músicas y bandas militares toquen únicamente la marcha real á la elevación de la Hostia y el Cáliz, según manda la orden de 5 de octubre de 1856.

**Marina.**—Real orden concediendo á la sociedad de pescadores titulada San Pedro el establecimiento y explotación de un gran parque pesca en las Albuferas del Deltar del Ebro.

**Gobernacion.**—Real orden declarando estuvo en su lugar la providencia del alcalde y gobernador de Huelva por los que se revoca, el acuerdo del ayuntamiento que autorizó á la comision de madero para invertir un crédito determinado.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA PROVINCIA.

Madrid 22 de Marzo 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

El Liberal sigue atacando rudamente á los constitucionales con motivo de las últimas declaraciones del Sr. Sagasta.

La Iberia y La Mañana califican de mala fé los ataques del colega, afirmando que ni uno solo de los hombres importantes de su partido haya pensado ni piense abandonar sus filas. Los constitucionales aseguran que no solo ha fracasado la idea de la formación del llamado tercer partido, sino que antes de un mes nadie se acordará de que haya existido semejante propósito.

Hoy han celebrado varias conferencias algunos consejeros del Banco de España con el Sr. Ministro de Ultramar, á fin de venir á un arreglo en la cuestion del empréstito con destino á Cuba.

La Gaceta de hoy publica el decreto nombrando sub-secretario del Ministerio de Hacienda al

Sr. Fernandez Villaverde. Este decreto ha venido á sorprender extraordinariamente á la multitud de aspirantes á dicho puesto, que en veinticuatro horas han visto defraudadas sus esperanzas.

El teniente de la guardia civil que capturó á los tres autores del crimen de Berzocana, ha sido agraciado con el grado de capitán, y los tres guardias que le auxiliaron con cruces del mérito militar.

En la mañana de ayer, y en uno de los templos más concurridos de esta capital, en el momento de la bendición de las palmas, entró una mujer de porte decente, y dirigiéndose á la mesa peititoria, á la sazón ocupada por varias damas, arrojó debajo de la mesa un bulto, al parecer de ropas, diciendo «ahí queda eso», emprendiendo inmediatamente la fuga sin más explicaciones. Reconocido el bulto, se halló dentro una criatura recién nacida, viva y algo ensangrentada. A pesar de las rápidas investigaciones practicadas inmediatamente en averiguacion del origen de este suceso, nada pudo aclararse.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

**TEATRO PRINCIPAL.**—El domingo próximo, primer día de Pascua, hará su debüt la compañía de declamacion á cuyo frente se encuentra D. José Valero.

De hoy á mañana llegarán los artistas que componen la compañía.

Oportunamente daremos á conocer los nombres de los artistas y el precio del abono.

Auguramos á la empresa un buen resultado.

El público aficionado está de enhorabuena.

**MISERERE.**—Hoy y mañana á las seis de la tarde tendrá lugar en la Colegiata de San Nicolas, el gran Miserere á toda orquesta y voces, dirigido por su autor D. Francisco de P. Villar.

**MUCHO NOS ALEGRARÍAMOS.**—Un aficionado al divino arte está gestionando la venida á esta capital del emidente violinista Sr. Larasate.

Mucho agradeceríamos que este señor nos hiciera una visita, para admirar los prodigios del concertista en tal difícil instrumento.

**ENTIERRO.**—Ayer fué conducida á la última morada la bella hija de nuestro particular amigo don Carmelo Calvo Rodriguez, secretario de la Diputación. Presidia el duelo el vice-presidente de la Comision provincial D. José Maestre, el diputado de la misma D. Antonio Blanquer y D. Fernando Gonzalo de Córdoba, como pariente de la finada.

Un sinnúmero de amigos acompañaban al cadáver, entre los cuales recordamos al Sr. Secretario del gobierno civil, el alcalde D. José Bueno, el señor director del instituto provincial, el brigadier Sr. Mancha, el Canónigo Sr. Garcia, varios señores diputados provinciales, los directores de los periódicos locales y otros señores en los que vimos representadas la banca, la industria y las artes.

La banda de música provincial dirigida por el maestro Charques, ejecutó varias marchas fúnebres.

¡Un angelito mas en el cielo!

Acompañamos en la justa pena á la desconsolada familia de nuestro amigo, por tan irreparable pérdida.

**Lo MEJOR.**—Nada tan esquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Queremon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Depósito en esta capital, pastelería de D. Antonio Orozco, Angeles, 12, Alicante.

SECCION LOCAL.

Alcaldia constitucional de Alicante.

Hace saber: Que desde el Jueves Santo á las diez de la mañana hasta el Sábado al toque de Gloria, siguiendo la costumbre establecida, no se permitirá la circulacion de carruajes de ninguna clase por dentro de la población, esceptuándose solamente las diligencias.

Alicante 23 de Marzo de 1880.—José Bueno.

Registro civil de Alicante.

Movimiento de poblacion del dia 23 de Marzo de 1880,

NACIMIENTOS.

Varones. . . . . 1  
Hembras. . . . . 3

Total. . . . . 4

DEFUNCIONES.

Solteros Casados Viudos Solteras Casadas Viudas.

1 2 1

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el dia de ayer:

Hombres. . . . . 43  
Niños. . . . . 23  
Mujeres. . . . . 38  
Niñas. . . . . 27

Total. . . . . 131

DILIGENCIAS.

De Alcoy, llega 10,30 m. Sale 5,30 madrugada. Administracion, posada de la Union.  
Murcia, llega 9 m. Sale 12,30 t. Calatrava.  
Id. llega 3 t. Sale 7,30 m. Mendez-Nuñez, 5.  
Crevillente y Elche, llega 8 m. Sale 3 t. Mendez Nuñez, 5.  
Elche, llega 9 m. Sale 3 t. Posada Higuera.  
Aspe, llega 9 m. Sale 2 t. Posada Balseta.  
Jijona, llega 8 m. Sale 2 t. Calle de Prim.  
Torrevieja, llega 5 t. Sale 8 m. Posada Balseta.  
Marina, llega 5 m. Sale 10 m. Posadas Union 6 Higuera y calle de Prim, 7.

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,50 t.  
Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,25 n.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Simeon.

SANTO DE MAÑANA.—La Anunciacion de Nuestra Señora.

**CULTOS.**—En la Colegial, á las cinco de la tarde, empezarán los Maitines. Las lamentaciones serán cantadas por la capilla de la misma y el Miserere será también como en los años anteriores.

En Santa María, á la misma hora, Maitines.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Berlin 22.—Los detalles que se han recibido acerca del incidente ocurrido en el ferro carril cerca de Halle (Prusia) son horrosos.

Dos trenes de viajeros chocaron destrozándose las locomotoras y los vagones.

El número de heridos y contusos es muy grande habiendo perecido algunas personas.

Roma 22.—En un banquete que se celebró anoche en la embajada de Alemania, el representante de esta potencia Sr. Kendell, afirmó que las intenciones del Emperador Gillermo eran por completo pacíficas.

Añadió que no habia ninguna probabilidad de que la paz se turbase por ahora, pues en vista del poderio militar de Alemania, nadie puede intentar atacarla.

Londres 22.—El célebre agitador inglés Parnell ha venido á Inglaterra.

Se dice que tiene el propósito de fomentar la agitacion con motivo de las próximas elecciones generales.

Paris 22.—Continúa la paralización en las transacciones en nuestros mercados de cereales. En Lyon Dijon y otras plazas ha bajado 25 céntimos el precio de los trigos. En Cambray Chantres y Orleans, ha bajado 50 céntimos. Las harinas también han descendido de sus últimos precios. De Nueva-York telegrafian la baja de un centavo sobre los trigos. En las plazas alemanas continúa sin variacion el precio de cereales.

ALICANTE:

Imprenta de Gossart y Seva,



# SECCION DE ANUNCIOS.

## FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

SOLUCION DE CLOR-HIDROFOSFATO DE CAL

preparado por  
**DON JOSÉ CARLOS BELLIDO.**

FARMACEUTICO.—Plaza de Isabel II, ALICANTE.

Esta nueva preparacion es sin duda ninguna la mejor del fosfato calizo, puesto que éste en su estado natural no es soluble sino por la accion del ácido clorhídrico ó del jugo gástrico. La naturaleza misma nos manifiesta de un modo indudable lo indispensable que es para la nutricion y el lugar que ocupa para reparar las pérdidas del organismo, puesto que no hay alimento alguno, ni órgano por elemental que sea, que no contenga fosfato calizo; por eso es sumamente recomendado por los más eminentes facultativos en las *anémias*, sobre todo en las que predominan síntomas nerviosos, en las *supuraciones de larga duracion*, *convalecencias penosas*, *clorosis*, *tisis*, *enfermedades escrofulosas* y en la *raquitis*, aconsejando el uso frecuente de este medicamento á las nodrizas y niños, á los cuales facilita el gran trabajo de la denticion.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Bareas), Alicante.

DEPOSITO EN MONOVAR

DE

## CRETA PURÍSIMA

(Carbonato de cal sin mezcla alguna) segun análisis recientemente practicado.

Este apreciado mineral tiene la benéfica é infalible propiedad de neutralizar y extinguir por completo el ácido en los mostos y en los vinos blancos, tintos y sidras.

Desde tiempo inmemorial se viene usando en los pueblos de esta provincia, de dicho admirable específico, que á muchos labradores ha hecho utilizar las cosechas que creían perdidas; reúne la doble ventaja de ser inofensivo para la salud el empleo de dicha CRETA, toda vez que el primitivo y más poderoso agente del mismo es el *carbonato de cal*, destructor eficaz de los ácidos que hace desaparecer de los vinos.

A cada 100 arrobas se ponen 20 ó 25 libras del citado mineral, segun el grado de acidez menor ó mayor, procurando agitar el caldo varias veces al dia, como asimismo tener destapada la vasija, y á las 24 horas el vino se encontrará sin ágrico alguno.

Es eficaz el uso del referido mineral, cuando se emplea en el periodo de la *pisa*, en sustitucion del yeso que usan en muchas provincias para evitar la acidulacion. Usase tambien y el resultado supera, en vez del azufre, el que es bien comun emplearle, aun cuando no tiene nada de ventajoso, pues la experiencia ha demostrado su ineficacia para evitar el ácido y para destruir el *oidium* y el *philoxera*: se emplea de igual modo que el azufre, y reúne la doble ventaja de ser más segura su accion y muchísimo más económico. Es tambien el clarificador por excelencia, y se emplea de igual modo que para quitar el ágrico solo que es suficiente con la mitad de la cantidad.

La mayoría de las *fábricas de bebidas gaseosas* de esta provincia hacen en la actualidad uso de este mineral para la fabricacion de las mismas, con gran aceptación del público.

Sirve, y no tiene rival, para la fabricacion de la *Barrilla*, con la que se confeccionan las *legías* para la elaboracion del jabon, único procedimiento que se emplea con el nombrado de *Mora*.

Supera con notable ventaja á la tierra que usan los fabricantes de cristal y vidrio.

Es á la vez un mineral á propósito para limpiar los dorados, con mejor éxito que el que se obtiene por la tierra de Segovia.

**Puntos de venta y precios.**—En la mina, 4 reales arroba.—En la estacion de Monóvar, 20 reales quintal.

**Advertencia.**—Desde 10 quintales en adelante se harán descuentos de consideracion, segun la importancia de los pedidos.

**Deposito en Monovar:** D. Estanislao Perez, plaza de la Iglesia, donde se dirigirá toda la correspondencia.

**Otra.**—No se remitirá pedido alguno si no viene acompañado de su importe, que puede ser en libranzas sobre casas particulares, por el Giro mutuo ó por el ferro-carril en metálico.

## GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.  
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.  
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.  
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.  
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.  
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

## A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Carlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca-bocados.
Guillames.	Triángulos.
Ténazas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiquies.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas.	Escuadras.
Sierros.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

## RESTAURANT DE CATALUÑA

DE

JUAN CALATAYUD Y COMPAÑIA.

San Fernando, 14, Alicante.

Habiéndonos encargado de este establecimiento en virtud de compra del mismo, hemos creído conveniente ponerlo en conocimiento del público por si se sirve honrarnos con su asistencia, seguro de encontrar en él un esmerado y económico servicio.

Hay cubiertos desde 6 reales en adelante.

Al propio tiempo tenemos el gusto de anunciar á los señores concurrentes que hallarán un variado y selecto surtido de los mejores vinos del país, Jerez y Burdeos, abundando mucho la esquisita manzanilla Olorosa y Solera, el Medóc, el fino Champagne y otros de reconocido mérito.

Tambien se espense el rico café que ha dado fama á esta casa.

Se sirven pedidos á domicilio.

## LA MODA.

En el bazar de los Sres. Maylia hemos visto un variado surtido de arbustos contrahechos, para adornos de salas, y tambien se ha recibido en este establecimiento un surtido de varios géneros, á precios muy arreglados.

GRAN BARATO DE LA CALLE MAYOR, frente al Casino.

Gran realizacion de todos los géneros de invierno. Desde hoy se venden estos artículos casi de balde en este acreditado barato. Acudid, que aun quedan mantas de lana para cama, clase superior, á 36 reales, las de once pesetas. Bayetas á 4 reales y mantones y demás géneros, todo casi de balde.

PARA SEMANA SANTA.

Se ha recibido un completo surtido de géneros negres.

El rico merino de 7 rs. vara y las buenas capuchas negras de 34 rs. han llegado ya.

Además hay clases mas superiores en merinos y en capuchas que se han rebajado notablemente para que no puedan comprarse en ninguna tienda á tan bajos precios como se venden en este barato.

Los demás géneros, como cotenets, telas de colchen, bñnovas, indianas, pañuelería de percal y de seda, y corbatas, ouellos y puños para caballero, etc., se venden como siempre mas baratos que en las otras tiendas.

Frente al Casino.

## LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, se despierta de mañana con una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y se pone el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es tormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es oscura y subida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y flaqueza. Todos estos síntomas se presentan por su turno. Admítese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los síntomas arriba dichos son los síntomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que affige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves.—El Jarabe de Feigl es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C<sup>a</sup>, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurrun, en Madrid.

Sres. Scott y C<sup>a</sup>, Barcelona, 40. Pasaje de la Paz. Representantes para España.—B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

## Quincalla.

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Bañidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacos.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas:
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Ten doros.	Plumeros.
Cucharones.	Anteejos.
Navajas.	Petacos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

## CAMAS INGLESAS

maquedadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.  
De canónigo ó cameras.  
De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.